

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk membuktikan bahwa persepsi mahasiswa tentang *love of money, equity sensitivity, machiavellian* pada penggelapan pajak oleh karena itu, beberapa hal dapat disimpulkan, yaitu: 1) *love of money* berdampak negatif pada persepsi terhadap penggelapan pajak terhadap kewajiban pajak individu. Semakin tinggi kecintaannya pada uang yang dimiliki oleh seseorang, maka pandangan mereka tentang etika penggelapan pajak juga tingkat kemungkinan besar untuk menggelapkan pajak meningkat dan seseorang melihat tindakan tersebut sebagai moral karena cintanya terhadap uang, 2) *machiavellian* memengaruhi penggelapan pajak terhadap individu. Semakin kuat sifat *machiavellian* tentang penggelapan pajak karena dimiliki oleh seseorang juga lebih tinggi, di mana kemungkinan penggelapan pajak akan meningkat pajak yang wajib pajak anggap etis karena kecenderungannya mengorbankan hukum demi kepentingan pribadi, 3) *equity sensitivity* dianggap tidak dapat mempengaruhi perilaku moral dari seseorang dalam hal pemenuhan kewajiban perpajakannya di tempat-tempat di mana pajak tidak dipicu untuk melakukan kecurangan, seperti penggelapan pajak atas keadilan diakui karena relatif.

## **5.2 Keterbatasan Peneliti**

Peneliti dalam melaksanakan studi ini pastinya masih memiliki banyak kekurangan. Oleh karena itu, dalam pelaksanaan studi ini ada beberapa keterbatasan yang dialami dan dapat menjadi beberapa faktor yang agar dapat untuk lebih diperhatikan bagi peneliti-peneliti yang akan datang dalam lebih menyempurnakan penelitiannya. Beberapa keterbatasan dalam penelitian tersebut, antara lain :

1. Jumlah responden yang hanya 54 orang, tentunya masih kurang untuk menggambarkan keadaan yang sesungguhnya.
2. Dalam proses pengambilan data, informasi yang diberikan responden melalui kuesioner terkadang tidak menunjukkan pendapat responden yang sebenarnya, hal ini terjadi karena kadang perbedaan pemikiran, anggapan dan pemahaman yang berbeda tiap responden, juga faktor lain seperti faktor kejujuran dalam pengisian pendapat responden dalam kuesionernya.

## **5.3 Saran**

Berdasarkan evaluasi atas hasil penelitian dan keterbatasan yang ada dalam penelitian ini, beberapa saran yang diharapkan dapat menjadi bahan pertimbangan untuk peneliti selanjutnya, antara lain:

1. Suatu saat mahasiswa diharapkan lebih sadar lagi terhadap pajak khususnya yang berkaitan dengan aturan dan prosedur perpajakan dalam hal penggelapan pajak ataupun penghindaran pajak serta melakukan pemeriksaan pajak secara baik dan benar supaya penerimaan negara daripajak dapat terealisasi secara optimal dan diharapkan untuk selalu bersikap etis dalam setiap keadaan sehingga terhindar dari tindakan yang menyebabkan kerugian bagi dirinya ataupun individu lain.